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香港迪士尼樂園新主題園區「魔雪奇緣世界」

（WORLD OF FROZEN）昨日開幕，這是全球

首個以電影《魔雪奇緣》為主題的園區，吸引來

自世界各地的粉絲排長龍「朝聖」，不少人打扮

成電影主角Elsa（愛莎）和Anna（安娜）瘋狂

「打卡」。園區歷時7年打造，糅合大嶼山風景

如畫的自然景觀，以及電影中經典場面和卡通人

物，香港迪士尼樂園相信它能成為轉捩點，希望

在即將來臨的聖誕假期可吸引更多遊客入場。香港

特區政府財政司司長陳茂波表示，園區開幕是「決

定性時刻」，將香港迪士尼樂園提升至一個全新的

水平，可能與維多利亞港一樣列入來港旅客必須前

往的「願望清單」。◆文：香港文匯報記者 張弦

圖：香港文匯報記者 郭木又

門票*
◆639港元至879港元不等；提早入園證199港元

九大景點
◆魔雪奇幻之旅：「阿德爾皇家碼頭」出發，乘坐精美的手工
木刻小船，途中會遇見安娜、基斯托夫等角色指路
◆雪嶺滑雪橇：全新過山車感受在雪山和森林穿山越嶺的快感
◆森林小天地： 互動式劇場體驗，有機會到安娜和愛莎的童年
秘密玩樂小天地，與安娜、愛莎和小白互動

◆北山：其山峰是阿德爾的最高點
◆冰雪皇宮：愛莎第一次突破規限、自由自在地體驗其冰雪魔
法的地方

◆阿德爾城堡：阿德爾皇室居所
◆阿德爾港：停泊了安娜遇上漢斯王子時坐上的小漁船
◆鐘樓：安娜與漢斯王子共舞的地方
◆友誼噴泉：愛莎施展了冰雪魔法，將泉水冷凍成精美的雪
花裝飾

商店
◆滴答精品店、遊牧小攤檔等

餐飲設施
◆阿德爾港畔餐廳、森林美食站、極光糖果屋

*入場人士須預先購買門票，並須持有效入園

預約到訪

香港文匯報訊（記者 張弦）香港旅遊促進會總幹事崔定邦
昨日接受香港文匯報訪問時指出，昨日開放的《魔雪奇緣》主
題園區，現時在世界上只得香港迪士尼樂園擁有，非常具
吸引力，而《魔雪奇緣》電影在世界各地亦有不少忠實
粉絲，相信該園區開放一定可以令訪港的旅客人數增
加。不過，更重要的是，香港需成為一個好客的城
市、透過開發「深度遊」，以吸引更多旅客訪港。
崔定邦表示，過去幾年疫情令旅客更珍惜旅遊

行程，亦變得更成熟，環球旅遊專家一致認為，
旅客對選擇到哪個城市旅遊，有兩大首要考慮，
首先是當地人水準，以及能否深度體驗當地生活。
如何成為好客的城市？崔定邦指出，其實旅客接

觸最多的是市民，香港市民亦有份接待旅客，政府方
面要多宣傳，市民亦要了解，香港要發展經濟，改
善對旅客的態度很有必要。
至於香港迪士尼樂園可否靠新園區扭轉財政
赤字，崔定邦表示，除了保持優勢，香港迪士
尼樂園能否轉虧為盈，與訪港的旅客人次息息
相關，訪港旅客增多的話，樂園營運情況自然
好轉，他指2017年和2018年疫情前好多旅客到
訪香港時，兩間主題樂園的盈利稍為理想，要改
善樂園營商環境，先要從改善香港整體旅遊業入
手。

◆陳茂波表示，園區開幕是「決定性時刻」。

◆不少人興致勃勃「打卡」。

◆遊客拍照「打卡」。

新主題園區「魔雪奇緣世界」昨日正式開放前，已吸引大批
本地和來自世界各地的迪士尼粉絲翹首以待等候入場。開

幕時刻，前排遊客為之瘋狂，搶先跑進園區，邊用手機拍攝新園
區環境、邊向工作人員揮手打招呼。園區開放僅15分鐘，主要景
點「魔雪奇幻之旅」和「雪嶺滑雪橇」門口已大排長龍，輪候時
間一度長達60分鐘。

日本客擬花逾千元買紀念品
來自日本的旅客Hitomi一直是電影中角色小白的粉絲，知道香
港迪士尼樂園設有《魔雪奇緣》新園區後，特意約了朋友到香港
朝聖。她表示，等候差不多兩年終於等到園區開幕，今次特意約
好朋友來港見證：「園區開放首日便迫不及待見真貌，十分開
心，希望以後可以每天都來。」她還預算花費逾千港元購買巧克
力、公仔等紀念品，滿載而歸。

泰國三口家庭東京轉玩香港
一個來自泰國的一家三口家庭，剛到東京遊玩，日前轉玩香
港。Kann ika表示，3歲女兒是該電影的「鐵粉」，希望見證全
球首個《魔雪奇緣》主題園區開幕，將難忘瞬間永久保存，
「《魔雪奇緣》園區為香港獨有，之前很期待可以看見這裏的一
切，包括《魔雪奇緣》主角Elsa、Anna等。」
香港市民麥先生與太太趁兩名分別4歲和6歲的女兒放假，帶
她們入場。兩姐妹更穿上《魔雪奇緣》主角Elsa的服裝，希望可
以見到扮演Elsa和Anna真人演員，並乘搭小船「魔雪奇幻之
旅」一覽劇中主角居住的「冰雪城堡」。

新園區的建築以挪威小鎮為設計靈
感，真實還原電影《魔雪奇緣》中的港
口、冰雪皇宮、噴泉、雪山等場景，並
新增過山車和小木船兩座機動遊樂設
施，及新餐廳。
昨日開幕典禮上，陳茂波表示，迪士尼
由7年前開始草擬興建該園區，很高興能夠見
證它終於落戶香港，及看到《魔雪奇緣》電影系
列中的阿德爾王國成為現實，讓樂園的賓客可以投入
動畫中的獨特場景。
他表示，該園區開幕對香港迪士尼樂園是

一個關鍵時刻，將迪士尼樂園的設施和體
驗提升至新水平，有望吸引更多遊客來港
旅遊，可能與維多利亞港一樣，成為旅客
到此必遊的「願望清單」。
香港迪士尼樂園度假區行政總裁莫偉庭

表示，相信新園區令香港迪士尼樂園變得不
一樣。他表示，香港迪士尼於過去數年成為周圍地
區的著名景點，極具競爭力，早前舉行的聖誕慶典
有很多訪客前來，相信「魔雪奇緣世界」的
開幕，可以吸引《魔雪奇緣》世界各地的
粉絲到訪，而即將來臨的聖誕假期，因
應新園區開幕，可以吸引更多遊客入
場，亦相信園區能成為香港迪士尼樂園的
轉捩點。

◆ 遊客
悉心打扮
入園區。

◆ 小朋友
與工作人員
擊掌。

◆ 遊 客 舉
「V」 字 手 勢
「打卡」。

◆ 遊客玩
機動遊戲。

旅促會倡港開發「深度遊」吸客

迪士尼「魔雪奇緣世界」簡介

魔雪園區開幕 大量Elsa「朝聖」
開檔15分鐘景點已排長龍 財爺：迪園升呢至全新水平
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天水圍鐵路上蓋項目 YohoWest 昨

首推 280 伙，折實平均呎價 10,888

元，貼近區內二手樓價，亦是本港新

盤市場 6 年來最低開盤折實平均呎

價。本港新盤開價走低，加上今年賣

地6次流標，反映市場對樓市前景審

慎。高息環境、新盤庫存近4萬伙，

是本港近期樓市低迷的主要原因，與

所謂「減辣」力度不足關係不大。本

港經濟持續平穩增長，外來人才湧

入、旅遊零售強勁復甦，市場普遍期

待明年加息周期完結，因此宜以平常

心看待樓市，不必過分悲觀。

此次推出的天水圍輕鐵天榮站上蓋

項目，首張價單入場費僅約 299 萬

元，是新界西逾兩年來最平新盤。該

項目發展一波三折，在2013年及2014

年曾兩度流標，其中2013年首次推出

招標時，成為本港賣地史上首個「零

標書」個案。「最平新盤」、十年前

「零標書」等話題，令部分市民聯想

到近期東涌東站項目賣地的「零標

書」情況，由此對本港樓市前景看法

更負面，更有少數人士埋怨政府今年

施政報告推出的樓市「減辣」措施力

度不夠，無助穩定樓市。其實，樓市

走勢與經濟大環境關係更密切，實應

理性分析。

首先，市民入市意慾低迷，主因是

香港利率高企、新盤庫存高。美國接

連加息下，本港銀行存款利率高達 5

厘，會否再加息仍存不確定性；高息環

境持續，供樓壓力大增，增加市民「上

車」難度。另外，政府公布截至 9 月 30

日，已落成樓宇但未售出「貨尾」私宅

達 18,300 伙，市場估算本港一手現貨和

預售樓庫存共 4 萬伙，發展商在推出新

盤時開價審慎，市民擔心樓價持續走

低，對入市更抱觀望、審慎心態。沒有

新買家入市支持，樓價自然更疲軟。

其次，樓市雖走弱，但有經濟數據支

撐，相信可保持平穩。本月10日政府公

布，第三季GDP按年增長4.1%，本港經

濟穩步復甦，通脹溫和，失業率維持低

水平，接連舉辦盛事、推出「香港夜繽

紛」，令本港旅遊及零售增長動力強

勁，刺激消費；加上本港銀行首 9 個月

總存款升2.3%、金融體系風險可控。本

港經濟基礎穩健，樓市不至於深陷谷

底。

目前本港正大力發展創科，旅遊消費

復甦強勁，經濟前景審慎樂觀。市場對

樓市有看淡情緒很正常，只要理性分

析，就應保持信心。有業界建議，政府

可考慮將賣地地塊拆細、減低發展商買

地風險，或改善現行土地招標程序，甚

至考慮重新推出土地拍賣等。樓市最重

要是避免大起大落，影響人心穩定，政

府應多聽建言，與業界共同努力，保持

市場平穩。

平常心看樓市 不必過分悲觀
因疫情停辦 3 年的中小學全港性系統評估(TSA)

今年復辦， 小三、小六及中三級學生在中英數三

個主要科目的達標率全線下跌，其中小六及中三達

標率是2006年以來最低。TSA反映學生基本學習能

力，此次評估主要科目達標率顯著下降，固然與因

疫情暫停面授課堂、影響學生學習有關，但亦有一

定的警鐘作用，提醒學校要有針對性地加強學生自

我學習能力、彌補不足，保持基礎教育優質穩定，

鞏固本港作為國際城市的競爭優勢。

TSA是全港統一執行的評估，收集學生基本能力

數據。此次評估的報告顯示，學生表現幾乎跌至有

紀錄以來新低。小三中英數達標率均下跌，比疫情

前跌了 0.3 至 3.4 百分點，中文科達標率是 2006 年

有紀錄以來最差，英文及數學科達標率屬歷年來第

二差；小六的中英數達標率跌幅顯著，均跌至 20

年來最低，英文科的達標率只有64.3%，較停辦前

下跌超過8個百分點，中文和數學科亦跌超過5個

百分點，達標率分別只有71.1%和78.3%；中三的中

英數達標率，介乎67.8%至76.6%，同樣是有紀錄以

來最差。

教界普遍反映，學生表現下跌是預期之中，疫情

下各行各業業績均下跌，學生成績亦然。教育局發

言人指，疫情3年衝擊學生學習，加上各方需時適

應復辦TSA，不宜以今次結果作定論。與此相應的

事實是，本港學生表現下跌與國際情況相若，大部

分跌幅屬可接受的波幅範圍。

TSA評估在本港曾引起不少爭議，社會有聲音

質疑部分學校為提高TSA成績進行過度操練，增加

學生不必要的壓力，影響學生的學習興趣及健康成

長。2015年教育局作出改革，遏止小學操練TSA，

減輕學生學習壓力，但保留TSA以收集數據幫助教

學，達至兩方面平衡，評估較為真實準確地反映學

生的學習情況。如今疫後首次TSA評估，學生表現

未如理想，原因或許如教界意見所指受3年疫情影

響，學生接受網課的教學成效始終不如實體教學，

以及學生仍未完全恢復狀態。

本港學生近年在國際評比中，閱讀、數學和科

學素養皆穩居全球前列，TSA 評估表現一時下跌

不宜妄自菲薄，但亦足以引起各方高度重視，客

觀查找原因，幫助學生盡快提升學習能力。中文

大學教育學院教授兼負責檢討 TSA 委員會的名譽

顧問侯傑泰就表示，最新評估結果提醒師生和家

長要加強學生自我學習能力；他又相信學生表現

下跌只是短期，由於課程深淺度不變，要追回進

度並不困難。

中英數是學生的基礎知識。基礎扎實，學習其他

科目才能事半功倍。本港作為國際都會，學生掌握

良好的兩文三語是基本要求；本港大力鼓勵創新發

展，學生要順應全球STEM教育的發展趨勢，應對

全球科技發展日新月異的挑戰，過硬的數學能力不

可缺少。本港要建設國際創科中心，實現高質量發

展，除了在國際上搶人才之外，培養本港優秀人

才，更是增強本港競爭力的重要途徑，關乎本港的

長遠繁榮穩定。

TSA報告詳盡列出學生的整體強弱項作為參考，

學校應根據各自實際情況，引導學生加強薄弱科目

的學習，提升教學效能；教育局要繼續全力支援學

校，加強教師專業能力，提升學生的學習興趣和能

力，啟發學生潛能，以利學生成長成才，未來為建

設香港貢獻動能。

正確看待TSA評估結果 注重提升教學效能


